

Nulo Aumento del PIB Argentino en Tres Meses

Cayeron 23% las Exportaciones en el Tercer Trimestre de 1980, Informan

BUENOS AIRES. 24 de noviembre. (PL)—El Producto Interno Bruto (PIB) tuvo un crecimiento cero durante el tercer trimestre de 1980, a la vez que el industrial cayó más de cinco por ciento, en ambos casos respecto de igual período de 1979.

Los datos, conocidos extraoficialmente, se suman a las cifras oficiales, según las cuales en el segundo trimestre el PIB creció apenas 0.2 por ciento, con lo cual totalizó una caída de 2.9 por ciento en el primer semestre del año.

En cuanto al PIB industrial, después de su aumento de 3.1 por ciento en el primer trimestre, cayó 6.9 en el segundo y una cifra superior de cinco por ciento durante

el tercer trimestre; sin que haya perspectiva de alguna mejora en los tres últimos meses del año.

A la vez, según las mismas cifras extraoficiales, durante el tercer trimestre de 1980 aumentaron las importaciones 20 por ciento y las exportaciones disminuyeron 23 por ciento, también en comparación con igual período de 1979.

Estos datos refuerzan la estimación de que Argentina registró en los primeros nueve meses del año un déficit de seis mil 100 millones de dólares en su balanza de pagos, que fue cubierto con un aumento de cinco mil 200 millones en la deuda externa, cuyo monto actual se calcula entre 25 mil y 30 mil millones de dólares, y el resto mediante la reducción de las reservas.

Los descensos en el PIB y en el índice industrial durante el período abril-septiembre son los más pronunciados del último quinquenio, con excepción del año 1978, en que la economía atravesó por una fuerte recesión.

El diario Clarín apunta que, "considerando el número de sectores con evolución negativa, la recesión inaugurada a fines de 1979, es más extendida que la de 1978".

La Fundación de Investigaciones Económicas Latinoamericanas, en un sondeo entre 300 empresas que componen 80 por ciento del PIB industrial, detectó que en el tercer trimestre sólo la industria automotriz presentó una actividad positiva y que hubo disminución del personal ocupado en casi todos los sectores.

COOPERACION CIENTIFICA ARGENTINA-RFA

BUENOS AIRES. 24 de noviembre. (DPA)—En Buenos Aires comienza hoy una ronda de conversaciones sobre cooperación bilateral entre Argentina y la República Federal Alemana en la investigación científica y el desarrollo tecnológico.

La delegación argentina está encabezada por el subdirector general de ciencia y tecnología del Ministerio de Relaciones Exteriores, Mario Quadri Castillo, en tanto que la de Alemania la dirige el jefe de la subdivisión para la colaboración internacional e interalemana del Ministerio Federal de Investigación y Tecnología, Reinhardt Loosch.

La ronda de conversaciones se encuadra dentro del convenio que ambos países suscribieron el 31 de marzo de 1969, y que se refiere a la colaboración científica y tecnológica. Durante las conversaciones se evaluarán los resultados obtenidos hasta ahora y se estudiarán futuros planes y posibilidades.

Los principales temas son cuestiones de energía, investigación espacial y aeronáutica, oceanografía y electrónica.

La delegación alemana que dirige el jefe de sección Reinhardt Loosch arribó el domingo a Buenos Aires.

EL DIA

Según Pérez Esquivel

Política de bloques en el proceso armamentista

MADRID, 24 de noviembre (ANSA).— Para Adelfa Pérez Esquivel el proceso armamentista del mundo "responde a la política de bloques y a la necesidad que tienen las grandes potencias de mantener su hegemonía".

"En el proceso armamentista —continuó el Nobel de la paz argentino— existen factores de tipo militar, político y económico, que llevan a los grandes bloques a provocar focos de conflictos para poder vender sus armas".

Se refirió seguidamente a "las compras realizadas o en vías de adquisición por parte de Chile, Argentina y Brasil, cuando existen problemas de paro y miseria en la población de estos países".

"Esto —subrayó Pérez Esquivel— es una violación de los derechos humanos como cualquier otra" y, concluyó: "Cuando un gobierno dice que compra armas para defender la soberanía del pueblo, estas armas, generalmente, las utiliza para acallararlo".

La cantante norteamericana Joan Baez recordó que "en

Chile me colgaron todas las etiquetas de ser de extrema izquierda y cuando denuncié los prisioneros del actual Vietnam, los que me habían defendido en el tema de Chile me acusaron de ser agente de la CIA".

"Es necesario que todos veamos los derechos humanos dentro de un contexto universal y que se denuncien sus violaciones tanto si ocurren en países de regímenes izquierdistas como de derechas", señaló la cantante, quien se definió políticamente como "independiente".

Finalmente dijo que el mundo actual está "sentado sobre un barril de pólvora y de miedo" y que es necesario quitar a los gobernantes, políticos y ciudadanos este miedo "para poder construir un universo, vivible para la humanidad".

La Nobel irlandesa Mairead Corrigan, también se refirió a la carrera armamentista que padece el mundo y a las violaciones de los derechos humanos, al igual que el diplomático sueco, Adeltam, quien recordó su "lucha por la libertad de los noruegues que lucharon con los nazis, por lo que tuve que abandonar el país y, al regresar a Estocolmo, tampoco fue bien visto".

Estas jornadas proseguirán a lo largo de toda la semana con diversas conferencias y coloquios sobre la carrera de armamento y los derechos humanos.